

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN ADMINISTRACIÓN: CALLE DE LA LIBERTAD, 18 Y EN LAS PRINCIPALES LIBRERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

París.—Messieurs Boyveau et Chavillet, rue de la Banque, 22. Anuncios españoles, á 25 céntimos de peseta línea en cuarta plana. Ítem extranjeros y reclamos, á precios convencionales. Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.—(Ley 1.ª Enero 1906.) DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: ÉPOCA.—MADRID. TELÉFONO NÚM. 39 APARTADO NÚM. 101 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA ÉPOCA

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

MADRID.—Un mes, 2 pesetas; trimestre, 6; semestre, 12; año, 24. PROVINCIAS.—Trimestre, 6 pesetas; semestre, 12; año, 24. Portugal, Gibraltar y Marruecos, el mismo precio. EXTRANJERO.—Trimestre, 15 francos; semestre, 30; año, 60 francos. Número del día, 10 céntimos.—Atrasado, 15. La correspondencia de Administración dirijase al administrador de LA ÉPOCA. Redacción y Administración: LIBERTAD, 18

La federación de los Pósitos y el pago de deudas atrasadas

Si las incidencias de la guerra y las menudencias de la política interior no absorbiesen por completo en estos momentos la atención de la Prensa, el Real decreto sobre federación de Pósitos y pago de deudas atrasadas habría sido objeto seguramente por parte de los periódicos, de la misma entusiasta acogida que ha merecido á los agricultores.

Cuanto conocían la situación de nuestros labradores, y tengan noticia de lo que fueron un día los Pósitos, y de las vicisitudes por que éstos han pasado, no podrán menos de ver en ese Real decreto un felicísimo y oportuno complemento de la ley de 26 de Enero de 1906, mediante el cual se aumenta la eficacia de esa Institución, y se procura dar un nuevo paso en el camino de la liquidación y saneamiento de aquélla.

Los fines que con dicha ley perseguía el legislador se van realizando con éxito. La inteligente e incansable labor llevada á cabo por los anteriores delegados Regios, y secundada con tanta decisión por el actual, ha conseguido sanear en gran parte los Pósitos, aumentando el capital efectivo y real de éstos, el capital con el cual se cuenta positivamente para atender á las necesidades de la agricultura; pero esa misma labor ha puesto de relieve que una parte de ese capital permanece inactivo, sin prestar servicio alguno, sin rendir los beneficios que de él hay derecho á esperar.

Se da el caso de que en una misma comarca haya Pósitos cuyo capital resulta insuficiente para atender á las necesidades de los labradores, y otros cuyo capital, por falta de peticionarios ó por otras causas que no son de este lugar, yacen sin empleo, mientras la usura adquiere lamentable desarrollo. Es decir, que mientras en unos sitios faltan recursos para atender á las fines perseguidos por los Pósitos, en otros sitios sobra capital, ó para ser más exactos, ese capital no se emplea, resulta improductivo é ineficaz.

Tal contraste no podía menos de llamar la atención: constituye una anomalía, que esteriliza en una parte la acción de los Pósitos, y exige un remedio, cual el que tan acertadamente se aplica en el Real decreto que comentamos.

Por virtud de éste, se autoriza á los Pósitos de una misma comarca para que puedan asociar sus esfuerzos, reunir sus energías, federarse, en una palabra, y emplear allí donde haga falta el capital que huelga en otras partes. De este modo, ese capital que hoy permanece inactivo é ineficaz, podrá ir á remediar necesidades de los labradores, facilitando la vida y el desarrollo de la agricultura. Es decir, que con los mismos recursos de que hoy se dispone, se podrá obtener, merced á la feliz resolución del Sr. Ugarte, un resultado mucho mejor.

Importa advertir—y esto es de gran interés—que no se trata de privar á unos Pósitos del capital que poseen, en beneficio de otros, sino sencillamente de que los Pósitos que pueden capital inactivo por una u otra causa, puedan prestarlo en las condiciones que se fijan á otros Pósitos vecinos, que necesitan mayores recursos, pero conservando aquéllos la propiedad de ese capital. De modo que para el Pósito que hace el préstamo no hay más que un cambio de deudor: en vez de serlo el modesto tratante ó el humilde aparcerío ó colono del pueblo, lo será el Pósito prestatario.

¿Quién puede poner en duda que, en estas condiciones, la reforma está llamada á producir excelentes resultados? Pero el decreto tiene, como hemos dicho, una segunda parte no menos interesante.

En la última Memoria de la Delegación Regia de Pósitos se hace constar que figuran dos clases de deudas: una, que racionalmente puede considerarse incobrable, y otra que, aun siendo de difícil cobro, da alguna esperanza de poder hacerla efectiva, por existir bienes afectos á los créditos, siquiera sean aquéllos de muy escaso valor, ó por deducirse de su enmarañada documentación la responsabilidad subsidiaria de determinadas personas.

Respecto de la primera clase de deudas nada cabe hacer por el momento, porque la resolución que estimamos no sólo precedente, sino necesaria, sólo puede ser adoptada por las Cortes, á las cuales, en momento oportuno, les será sometido; pero en cuanto á la segunda, conviene dar facilidades para su pago, y á esto tiende el Real decreto que comentamos.

Ya en la ley de 1906 se concedió el plazo de un año á los deudores de los Pósitos cuyas deudas tuviesen más de diez años de fecha, para que pudieran hacerlas efectivas, abonando sólo el capital y los réditos devengados correspondientes á cinco anualidades; y si bien algo se ha conseguido, no ha sido lo bastante para liquidar por completo esa clase de deudas; pues los que no se acogieron á esa ley, continúan en la misma situación irregular.

Hay que tener presente—y la administración de los Pósitos no ha podido olvidarlo—la imposibilidad, ó cuando menos la enorme dificultad de hacer real y efectivamente responsables á los labradores de las deudas que contrajeron sus antepasados, porque se plantea aquí en muchos casos la lucha entre el estricto derecho y la equidad.

Para obviar estos inconvenientes se reproduce hoy la prórroga otorgada por la ley de 1906, y se otorga un nuevo plazo para que puedan ser liquidadas esas deudas. Con ello se beneficia á los labradores, sin daño alguno de los Pósitos, y se da un nuevo paso en el camino de la liquidación de éstos.

Todo ello, el principio de la federación, que ha de aumentar la eficacia de los Pósitos poniendo en circulación unos cuatro millones de pesetas, y la facilidad que se da para el pago de las deudas, constituyen dos positivos aciertos del Sr. Ugarte, por los cuales merece los sinceros aplausos que le tributarán los agricultores españoles.

permanecer poco tiempo en el ministerio de Negocios; pero que durante el tiempo que permanezca, seguirá la política de San Giuliano.

Las líneas generales de la política internacional serán mañana lo que eran ayer.

Para seguir esta política es preciso una inquebrantable firmeza y un espíritu libre de todo sentimiento que no sea el de la abnegación exclusiva é incondicional por nuestra Patria, y el del egoísmo sagrado por Italia.

El diputado Barzilai ha dado á conocer una entrevista que celebró en Agosto con el marqués de San Giuliano, á quien reprochaba la neutralidad acordada como una fórmula híbrida, incapaz de satisfacer las aspiraciones del país.

El ministro de Negocios Extranjeros respondió: «No me conocen: cuando se trata de Italia, no conozco ya más sistemas ni doctrinas, prejuicios ni ideas preconcebidas. Yo sabré hacer siempre todo lo que usted podría y sabría hacer.»

Con gran solemnidad se han celebrado los funerales por el marqués de San Giuliano.

IMPRESIONES DE BIARRITZ DURANTE LA GUERRA LA VIDA MUNDANA

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL) BIARRITZ 15 de Octubre.

Encuentro en la pastelería de Miremont, á la hora del té, á la condesa de Peñalver, que ha venido de San Sebastián á pasar aquí la tarde. El conde de Peñalver me saluda con estas palabras: «Hombre, le buscaba á usted con empeño, para decirle que Juan de Biscan ha reflejado con exactitud la situación de Biarritz: me habían dicho tantas cosas, que dudaba de sus informes; me ha sorprendido ver este pueblo animado, y los automóviles y coches que circulan por todas partes.

La verdad es que los que vean Biarritz en estos días esplendidos del otoño, no sospecharán que hay aquí tantos heridos.

Reglamentada la vida de esos heridos, no se les encuentra en sitios públicos, y de ellos no se tiene noticia más que en los momentos en que se va a pasar en automóvil, con sus blancas tocas de enfermeras, á las damas ó á las muchachas que emplean una parte de su tiempo en asistirlas y cuidarlas.

Se ve con gran frecuencia, entre las personas que vienen á pasar la tarde, á los marqueses de la Mina, y á la Princesa Pío de Saboya, con su hija la marquesa de Almonacid, y á los vizcondes de Eza, y á la condesa de Casa-Valencia, con sus hijos, y á los marqueses de Velada, y á los marqueses de Vilhatoya, y se ve también á la marquesa de Viana, con sus lindas hijas, y á su hermana la marquesa de Tenorio, y á la marquesa de Vistabella, y á la condesa de San Félix, con su hija Nini Castellanos, y á los duques de Alfiaga, y á los marqueses de la Puebla de Parga, entre otros.

Las modistas y las sombrereras de Biarritz proveen de novedades para el invierno á las señoras que se ven privadas este año de las modas de París.

Aun las más partidarias de Alemania—algunas lo son con toda su alma—siguen diciendo lo que cuentan que decían muchos alemanes después de la guerra del 70: «A pesar de los pesares, seguiremos trayendo de París el champagne para la mesa y los vestidos para la mujer.»

La colonia americana, entre la que figuran algunos de los argentinos y mejicanos que viven en París, es bastante numerosa.

Aquí están los señores de Beistegui, con su madre la señora de Iturbe, y los ministros Sres. Rodríguez Larrea, Candamo, Mier, Rendón, Santiago Concha y Agüero, con sus señoras, y la señora de Alcorita, una de las bellezas de la República Argentina, lo mismo que las señoras de González Moreno, y las señoras y las señoras de Ribon, Errázuriz, Landas, Assa, Alvear y Pacheco, entre otros.

Respetando las circunstancias actuales, no se celebran fiestas ni se organizarán las cacerías de otros años; pero hay comidas y almuerzos íntimos muy agradables, como los almuerzos que, con frecuencia, ofrecen á sus amigos los marqueses de Valdeoraza, y los almuerzos con que obséquian á los suyos, en su hermosa residencia, desde la que se descubre uno de los panoramas más bellos de Biarritz, los señores de Iturbe: el Pancho Iturbe, según el nombre familiar que emplea la sociedad elegante para distinguirlo, y ella, la bella María Luisa Díaz Erasus.

Las «costuras» destinadas á los heridos siguen reuniendo muchas tardes, á la hora del té, en distintas casas, á señoras francesas, españolas y americanas.

Las noticias de la guerra despiertan enorme interés, distinguiéndose los argentinos, fuera de las personas que forman parte de las Naciones aliadas, entre los extranjeros que mayor entusiasmo manifiestan por Francia.

A lado de los españoles y americanos mencionados, figuran muchas personalidades salientes de la sociedad aristocrática y elegante de París y de otras Naciones.

Se hallan aquí la Princesa de la Tour d'Auvergne y la Princesa Guika, la duquesa de Montebello y los marqueses de Arcangues, cuyos hijos, el conde Pierre, el conde Jean, están en la línea de fuego en el Norte, y la duquesa de Morny, á quien acompaña su hija Anita, nieta, como es sabido, de la que fué en España, por su segundo matrimonio, marquesa de Alcañices.

El duque de Morny y su hijo mayor están en la guerra.

Entre otras damas francesas se encuentran aquí también la condesa de La Rochefoucauld, la marquesa de Saint-Sauveur, la marquesa d'Argenson, la baronesa Robert de Rothschild, que está instalada en la villa Les Trois Fontaines, de los condes de la Viñaza, y Mme. Gandarax, cuya linda hija es una de las muchachas que más cuidado prestan á los heridos, y la condesa de Rostang, que tiene á su único hijo varón en campaña, en los sitios de más peligro de la frontera del Este, y la condesa de Bearn, recién casada, como es sabido, y cuyo marido ha marchado á la guerra también.

también en la guerra á su marido y á su hijo mayor.

Entre las damas españolas por su nacimiento y francesas por su matrimonio, que están aquí y que tienen hijos en campaña, figuran Mme. Le Montoux-Bourbaki y la condesa de Madrán.

En ese mismo caso se encuentra la marquesa de Lambert, Sotomayor por su nacimiento, que no se ha movido de París desde que empezó la guerra.

Con frecuencia se ve al simpático director de Le Journal, M. Henri Letellier, que está instalado en el Hotel du Palais.

Un matrimonio ruso muy estimado en París, que todos los años ofrece á sus amigos en su hermosa residencia de Biarritz, espléndidas y elegantes fiestas, monsieur y Mme. Polakoff, está dando señalado ejemplo del modo como pueden emplearse grandes fortunas en situaciones como la presente.

A más de trabajar personalmente, con verdadero empeño, en el Hospital establecido en el Palais Beileux, y de atender á sus principales gastos, han montado en ese Hospital soberbia sala de operaciones, en la que nada escasea en materia de aparatos de esterilización é higiene, y en menos de meses é instrumentos de cirugía.

No faltan en las horas amenas, en las solenas mañanas de la playa, en las mesas de Koyalty y en las tardes de la Plaza de la «lairie, interesantes figuras parisienses.

Cécile Sorel, á quien estamos acostumbrados á ver en la escena de las Comedias Francesas con los trajes bajos de los personajes de Moliere, su pasea por todas partes, apoyándose en un bastón, vistiendo sencilla falda inglesa, y verde jersey, y blanca botina.

Otra actriz muy conocida en París, cuyo ingenio y cuya gracia se han celebrado muchas veces, Louise Balthy, ha abandonado su lindo hotel de la rue D'Offemout, en París, y llama la atención aquí con su característico monicoie, con su alta y esbelta figura, y sus primeros gabanes, siempre originales é elegantes.

Nuestra compatriota Carolina Otero, la bella Otero, que va con mucha frecuencia á San Sebastián, luce su belleza morena.

Un grupo muy simpático, compuesto por tres lindas bailarinas rubias, de la Gran Opera, alegra con su juventud los sitios por donde pasa.

Por la playa pasea sus recientes hijos una viuda muy guapa, que perdió su marido en las primeras batallas de Bélgica... la eterna viuda de Biarritz, donde hay todos los años alguna que llama la atención por su belleza y por su elegancia.

Quedan en esa lista de figuras interesantes otros muchos nombres! Créame mi buen amigo el conde de Peñalver: cuanto digo de Biarritz es cierto, como todo lo que he dicho de París.

Yo sé que á los que sienten otros añicos, que yo respeto, les molestan mis cartas... Mi director me lo advierte con frecuencia, y aun muestra algunos de mis escritos, y echa otros al cesto de los papeles. Mas ¿por qué iba yo á disfrazar la verdad? ¿No ven lo que pasa en Biarritz y en París muchas decenas de años?

Hay que repetir todos los días la frase de Rodríguez Larrea, el ministro de la Argentina: «Nous sommes trop bien!»

JUAN DE BECON.

Don Alejandro Pidal

Hoy hace un año que España perdió uno de sus hijos más ilustres: la Iglesia, uno de sus más esforzados paladines, y el partido conservador, una de sus más prestigiosas figuras.

Al recordar esta triste fecha, no necesitamos hacer el elogio de aquel amigo queridísimo, que se llamó en vida D. Alejandro Pidal y Mon, porque aún resuenan en el Parlamento, en las Academias y en múltiples Sociedades, los ecos de su maravillosa elocuencia, y porque vivo está en la memoria de todos el recuerdo de su amplísima cultura, de su ardiente fe, y de los grandes servicios que prestó á la Religión, á la Patria, á la Monarquía y al partido conservador.

Para todos fué la muerte del Sr. Pidal una pérdida irreparable, pero lo fué especialmente para nosotros, para los hombres de la comunión conservadora, que tenemos en él un consejero leal, cuya alteza de pensamiento y cuya bondad de corazón nos marcaban con una gran imparcialidad el camino que debíamos llevar para servir á nuestros comunes ideales, y nos comunicaba su entusiasmo y su confianza en el triunfo definitivo de la verdad, del bien y de la belleza.

Al rendir hoy este tributo á su memoria, sintiendo renovado en este día el hondo sentimiento que su pérdida nos produjo, elevamos al cielo nuestras oraciones por su eterno descanso, y enviamos á su respetable familia la seguridad de que compartimos su duelo y de que seguimos fieles á las grandes enseñanzas que nos legara el llorado muerto.

EL DÍA POLÍTICO

En Gracia y Justicia.

El Sr. Dato despachó con S. M. como de costumbre, y puso á la firma del Rey el Real decreto disponiendo la reapertura de las sesiones de Cortes para el día 30 del actual.

so sus buenos propósitos; y en lo que se refiere á la falta de vigilancia, hizo observar que desde hace mucho tiempo é viene abogando por el aumento de la Guardia civil: cosa difícil ahora, por la necesidad de no introducir aumentos en el Presupuesto.

Algunos de los comisionados expusieron al ministro la situación difícil por que atraviesan los obreros agrícolas de Bornos, por si se cumple ó no el laudo que puso término á la última huelga de Jerez de la Frontera.

LA GUERRA

Se esperan grandes combates en Flandes y Artois.—Ofensiva alemana en Saint-Dié.—Los austriacos intentan, sin éxito, pasar el San.—Declaraciones interesantes de Herr von Jagow y del conde Hertling.

Operaciones militares En Francia y Bélgica NOTICIAS OFICIALES FRANCESES

Ataques en Saint-Dié.

BURDEOS 18.—El parte oficial de las diez de la noche dice: «La noche última los alemanes intentaron dos violentos ataques al Norte y al Este de Saint-Dié. Fueron rechazados, con grandes pérdidas para los enemigos.

Ningún otro informe importante se ha recibido aún sobre las operaciones del día.»

NOTICIAS OFICIALES INGLSES

Progreso de los aliados.

LONDRES 18.—La Oficina de Prensa comunicó la siguiente «nota» del cuartel general inglés: «Las tropas inglesas han hecho notables progresos en los últimos días.

En la región Norte rechazaron al enemigo más de 30 millas.»

NOTA, DE LA EMBAJADA FRANCESA

La catedral Reims.

La embajada de Francia ha facilitado la siguiente «nota»: «El Estado Mayor general francés ha practicado diligencias, que permiten desmentir, de un modo rotundo, la noticia á que se refiere una «nota» de la embajada de Alemania, publicada por la Prensa madrileña, según la cual se habían colocado en la catedral de Reims piezas pesadas de Artillería, y que desde las torres de la misma se hacían señales luminosas.

Resulta lógico preguntar cómo y por qué el Gobierno Imperial trata de justificar, con tales pretextos, el hecho de haber reanudado el bombardeo de la desdichada catedral, puesto que sobre las Iglesias de Nuestra Señora y Nuestra Señora de Loreto de París, han sido igualmente lanzadas bombas incendiarias, y bien evidente es que no se produciría en ninguno de ambos edificios acto de guerra de ninguna clase, indicando todo ello una vez más que la destrucción de los monumentos públicos é históricos es norma del plan del gran Estado Mayor alemán.

El Gobierno alemán afirmaba hace algún tiempo ser apócrifa la orden del día publicada por el general alemán Stenger, según la cual no había de darse cuartel á heridos y prisioneros.

Se han practicado diligencias judiciales á este respecto, las cuales han demostrado plenamente no sólo la existencia de dicha orden, sino que ha sido puesta en práctica. Los datos precisos y los numerosos testimonios que con este motivo se han recogido, se comunicarán en breve, como ha de hacerse en todas aquellas violaciones de lo prescrito en los convenios de El Haya, á los Gobiernos neutrales, ante los cuales el Gobierno Imperial podrá, si así le conviene, completar sus propias informaciones.

Por respeto al país en que se encuentra, y también á las antiguas tradiciones diplomáticas, la embajada de Francia no ha de entrar á analizar el valor de los alegatos de la embajada de Alemania, y se abstiene de recurrir á los imperiosos calificativos de «calumniadores», «embustrosos» é «hipocritas», que tanto se vienen prodigando en los comunicados de las embajadas de Alemania y de Austria, al referirse á sus adversarios.»

OTRAS NOTICIAS

Impresiones de la guerra desde Burdeos.

BURDEOS 18.—Las operaciones militares atraviesan por un período de franca actividad.

No obstante la ocupación de Amberes y Lille, el general Joffre prosigue imperturbable su movimiento estratégico.

La ocupación de Armentières por las tropas aliadas garantiza ya el dominio de Lys.

Los alemanes han dejado de atacar briosamente como lo hicieron antes, el frente de Roye á Lassigny. Unido está á la retirada de contingentes de los altos del Mosa y Verdun, se ve bien claro que los alemanes acumulan á toda costa refuerzos en su ala derecha.

Los ataques en Saint-Dié, por la parte de Ban-de-Sapt, están contenidos.

Vuelven los optimismos en tan grande escala, que hay quienes creen en una próxima retirada de todo el frente alemán. Es lo cierto, sin embargo, que no hay base sólida en que fundamentar estos optimismos.

Los alemanes alojados en las casas de los habitantes de Brusas se conducen muy bien. En cambio en Maldegheh han causado algunos daños importantes.

LA GUERRA

Se esperan grandes combates en Flandes y Artois.—Ofensiva alemana en Saint-Dié.—Los austriacos intentan, sin éxito, pasar el San.—Declaraciones interesantes de Herr von Jagow y del conde Hertling.

Operaciones militares En Francia y Bélgica NOTICIAS OFICIALES FRANCESES

Ataques en Saint-Dié.

BURDEOS 18.—El parte oficial de las diez de la noche dice: «La noche última los alemanes intentaron dos violentos ataques al Norte y al Este de Saint-Dié. Fueron rechazados, con grandes pérdidas para los enemigos.

Ningún otro informe importante se ha recibido aún sobre las operaciones del día.»

NOTICIAS OFICIALES INGLSES

Progreso de los aliados.

LONDRES 18.—La Oficina de Prensa comunicó la siguiente «nota» del cuartel general inglés: «Las tropas inglesas han hecho notables progresos en los últimos días.

En la región Norte rechazaron al enemigo más de 30 millas.»

NOTA, DE LA EMBAJADA FRANCESA

La catedral Reims.

La embajada de Francia ha facilitado la siguiente «nota»: «El Estado Mayor general francés ha practicado diligencias, que permiten desmentir, de un modo rotundo, la noticia á que se refiere una «nota» de la embajada de Alemania, publicada por la Prensa madrileña, según la cual se habían colocado en la catedral de Reims piezas pesadas de Artillería, y que desde las torres de la misma se hacían señales luminosas.

Resulta lógico preguntar cómo y por qué el Gobierno Imperial trata de justificar, con tales pretextos, el hecho de haber reanudado el bombardeo de la desdichada catedral, puesto que sobre las Iglesias de Nuestra Señora y Nuestra Señora de Loreto de París, han sido igualmente lanzadas bombas incendiarias, y bien evidente es que no se produciría en ninguno de ambos edificios acto de guerra de ninguna clase, indicando todo ello una vez más que la destrucción de los monumentos públicos é históricos es norma del plan del gran Estado Mayor alemán.

El Gobierno alemán afirmaba hace algún tiempo ser apócrifa la orden del día publicada por el general alemán Stenger, según la cual no había de darse cuartel á heridos y prisioneros.

Se han practicado diligencias judiciales á este respecto, las cuales han demostrado plenamente no sólo la existencia de dicha orden, sino que ha sido puesta en práctica. Los datos precisos y los numerosos testimonios que con este motivo se han recogido, se comunicarán en breve, como ha de hacerse en todas aquellas violaciones de lo prescrito en los convenios de El Haya, á los Gobiernos neutrales, ante los cuales el Gobierno Imperial podrá, si así le conviene, completar sus propias informaciones.

Por respeto al país en que se encuentra, y también á las antiguas tradiciones diplomáticas, la embajada de Francia no ha de entrar á analizar el valor de los alegatos de la embajada de Alemania, y se abstiene de recurrir á los imperiosos calificativos de «calumniadores», «embustrosos» é «hipocritas», que tanto se vienen prodigando en los comunicados de las embajadas de Alemania y de Austria, al referirse á sus adversarios.»

OTRAS NOTICIAS

Impresiones de la guerra desde Burdeos.

BURDEOS 18.—Las operaciones militares atraviesan por un período de franca actividad.

No obstante la ocupación de Amberes y Lille, el general Joffre prosigue imperturbable su movimiento estratégico.

La ocupación de Armentières por las tropas aliadas garantiza ya el dominio de Lys.

Los alemanes han dejado de atacar briosamente como lo hicieron antes, el frente de Roye á Lassigny. Unido está á la retirada de contingentes de los altos del Mosa y Verdun, se ve bien claro que los alemanes acumulan á toda costa refuerzos en su ala derecha.

Los ataques en Saint-Dié, por la parte de Ban-de-Sapt, están contenidos.

Vuelven los optimismos en tan grande escala, que hay quienes creen en una próxima retirada de todo el frente alemán. Es lo cierto, sin embargo, que no hay base sólida en que fundamentar estos optimismos.

Después de la toma de Amberes LA VIDA EN AMBERES

Seisenta mil alemanes en Amberes.—Requisición de víveres.—Minas en el Escalda.—El ministro de Marina alemán.

AMSTERDAM 18.—La Prensa holandesa sigue publicando detalles de la entrada de los alemanes en Amberes.

La guarnición germana que hoy hay allí, mandada por el barón Schultz, asciende á unos 60.000 hombres.

Dicho general ha exigido al alcalde que facilite diariamente á la guarnición 300 quintales de patatas, 2.600 botellas de vino, 80.000 cigarrillos corrientes, 17.000 libras de carne de vaca ó cordero, 60.000 kilogramos de pan y otros muchos víveres.

Los alemanes han colocado minas en el Escalda, desde Both hasta el Sur de Beveland.

El Telegram dice que el almirante von Tirpitz, ministro de Marina de Alemania, se encuentra en Amberes, adonde llegó á raíz de la toma de la fortaleza.

A esta noticia se atribuye, como es natural, una gran importancia.

LA VIDA EN EL HAVRE

Gran animación.—Reclutamiento de belgas.

EL HAVRE 18.—Reina una animación extraordinaria desde que ha llegado el Gobierno belga.

Se ven constantemente uniformes franceses, ingleses y belgas.

Los hoteles están llenos, y en ellos no se puede admitir ni un extranjero más.

En el puerto hay un buque-hospital belga, lleno de heridos y enfermos, procedentes de Amberes.

En los muelles acampan, al aire libre, centenares de refugiados belgas.

El Gobierno belga ha decretado la movilización de los reclutas de este año, para que se incorporen á filas inmediatamente.

Los puntos de concentración serán Rouen y Burdeos.

Los prefectos franceses han recibido orden del Gobierno de la República para que den toda clase de facilidades, á fin de poder llevar á cabo con gran rapidez la concentración de los soldados belgas.

OTRAS NOTICIAS

Evacuación de heridos.

AMSTERDAM 18.—Puede decirse que no hay en todo Bélgica heridos belgas.

Unos han sido llevados á Francia, otros á Inglaterra; pero la evacuación ha sido completa.

Conferencia importante.

COPENHAGUE 18.—El canciller del Imperio alemán salió ayer de Bruselas, después de conferenciar con las autoridades alemanas, con dirección á la residencia del Emperador, á quien dará á conocer la situación de Bélgica.

Teatro oriental de operaciones Del Niemen á los Cárpatos NOTICIAS OFICIALES RUSAS

Los austriacos intentan pasar el San.—Combates al Sur de Przemysl.

SAN PETERSBURGO 18.—El último parte oficial dice: «En el frente de la Prusia oriental y en el Vístula no ha habido ningún cambio.